

La relation que le Népal entretient avec l'Inde est de la plus haute importance sur le plan du commerce. L'Inde n'est pas seulement le principal partenaire commercial du Népal; comme ce dernier n'a aucun accès à la mer, presque toutes ses importations et exportations doivent transiter par le territoire indien. L'importance des relations entre les deux pays a été reconnue dans le traité d'amitié indo-népalais conclu en 1950. En 1978, le Népal et l'Inde ont signé des traités concernant le commerce et le transit, lesquels servaient à garantir davantage le transit et à étendre le traitement spécial aux exportations népalaises de produits industriels vers l'Inde. Ces traités ont expiré en mars 1989 sans avoir été renouvelés, entraînant de graves problèmes économiques et la détérioration des relations politiques entre les deux pays. Toutefois, par suite d'une rencontre des nouveaux premiers ministres de ces deux pays, les dispositions des traités expirés ont été rétablies en juin 1990, en attendant la conclusion de nouveaux accords.

## RELATIONS BILATÉRALES

Le Canada et le Népal entretiennent des relations diplomatiques depuis 1965. Du côté canadien, celles-ci sont menées depuis le haut-commissariat du Canada à New Delhi, et l'aide canadienne au Népal a été un aspect très important des relations entre les deux pays.

Les exportations du Népal vers le Canada sont admissibles au Tarif de préférence général accordé par le Canada.

## COMMERCE

En 1989, les exportations du Canada se sont élevées à 1,7 million de dollars, contre 2,9 millions en 1988 et 3,7 millions en 1987. Les importations ont quant à elles atteint 1,6 million de dollars, comparativement à 1,7 million en 1988.

De façon générale, les possibilités commerciales se rattachent aux projets financés par l'ACDI, la Banque mondiale ou la Banque asiatique de développement. Des sociétés canadiennes sont actives au Népal dans les domaines de l'exploitation hydro-électrique, de la construction routière et de la vente et de l'entretien d'avions. Himalayan Power Consultants (HPC), un consortium formé de sociétés canadiennes, notamment Acres International, le Groupe SNC et Lavalin International, a récemment obtenu le contrat pour l'étude de préféabilité relative au projet hydro-électrique Karnali/Chisipani. D'autres sociétés canadiennes ont participé à la construction de nouvelles installations aéroportuaires de Katmandou. N. D. Lea and Associates participent à la construction de plusieurs routes. De plus, Petro-Canada International procède actuellement à d'importants travaux d'exploration des gisements pétrolifères et gaziers.

## PRINCIPAUX SECTEURS OFFRANT DES DÉBOUCHÉS POUR LES ENTREPRISES CANADIENNES

Des possibilités s'offrent aux sociétés canadiennes dans le domaine de l'aide technique liée aux grands projets d'aménagement hydraulique et énergétique ainsi que dans les secteurs des services d'experts-conseils et d'ingénierie en général.